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Лекция в клубе
О  ПРОХОДНОЙ завода, в це- 
®  хах, у магазина, автобусной 

остановки,—словом везде, где со
бираются ндюди, можно увидеть от. 
печатанное типографским спосо
бом крупное объявление: «Сегодня 
в клубе лекция». Широко опове
щает клуб нефтеперерабатывающе
го завода жителей поселка о каж
дой предстоящей лекции. Кроме 
объявлений, по цехам часто рас
сылаются пригласительные билеты 
или извещения. И не случайно, что 
во время лекций зал клуба бывает 
обычно переполненным.

Конечно, дело тут не в одних 
только объявлениях. Самое глав
ное в том, что правление клуба 
хорошо знает интересы и культур
ные запросы трудящихся и в со
ответствии с этим строит план лек
ционной пропаганды. При клубе 
имеется своя группа докладчиков, 
созданная совместно с парткомом 
завода. В числе докладчиков: ин
женеры, техники, врачи, учителя 
и другие работники. Для них за
ранее разрабатывается тематика, 
каждая лекция ¡предварительно 
проверяется и утверждается, по
этому они почти всегда бывают 
интересными, содержательными и 
вполне удовлетворяют запросы 
слушателей. Часто в этом клубе 
выступают и лекторы городского 
отделения Всесоюзного общества 
по распространению политических 
и научных знаний.

В прошлом году клуб организо
вал и провел несколько тематиче
ских лекториев, которые охотно 
посещались трудящимися. В ны
нешнем году практикуется прове. 
дение тематических вечеров, кото
рые сопровождаются также чте
нием лекций по различным вопро
сам. Большой интерес, например, 
вызвали у трудящихся вечера на 
темы: «За здоровый быт», «Наука 
и религия о происхождении жизни 
на земле», «У карты мира», «Но
вое в науке о жизни» и другие.

Умело направляемая лекционная 
пропаганда в данном клубе, не
сомненно, приносит большую поль
зу, является хорошим средством 
коммунистического воспитания 
трудящихся.

Хорошо поставлена пропаганда 
технических и естественно-научных 
знаний в клубе имени Коминтерна 
(станция Батраки) и ряде других. 
Особенное оживление лекционной 

пропаганды наблюдалось в дни 
подготовки и проведения выборов 
в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутатов трудя
щихся. Достаточно сказать, что за 
январь и февраль в клубах, на из
бирательных участках, в красных 
уголках было прочитано около 400 
лекций и докладов.

Но этот подъем в лекционной 
работе многими клубами не был 
закреплен. После выборов наблю
дается резкое сокращение числа 
лекций. Так, в клубе имени Варла. 
мова за 20 дней марта не было 
прочитано ни одной лекции. Недо
статочно читается лекций в клубе 
«Красный Октябрь», в клубах 
комбайнового завода, связистов, 
работников госторговли и других.

Через Волгу
ВОЛЖСКИЙ (Сталинградская 

область), (ТАСС). Строители 
Сталинградской ГЭС добились но
вого успеха: началась постоянная 
эксплуатация первой очереди под
весной канатной дороги через 
Волгу.

К грузам, которые сейчас тран
спортируются через реку, не при
касается рука человека. Загрузку 
и выгрузку щебня в вагонетки 
производят механизмы. Все уп
равление воздушной магистралью

Тематика лекций, читаемых в 
клубах, весьма бедна. Наиболее 
популярными являются лекции о 
международном положении, на об
щественно-политические и естест
венно-научные темы. Эти лекции, 
конечно, вызывают большой инте
рес у слушателей, однако ограни
чиваться этим нельзя. Запросы 
трудящихся очень разнообразны и 
их следует удовлетворять.

В клубах очень мало читает
ся лекций о литературе, об 
искусстве. Большой интерес у тру
дящихся вызывают вопросы воспи
тания, морали, брака и семьи в со
циалистическом обществе, но та
ких лекций, к сожалению, читается 
также недостаточно. Отдельные 
лекции читаются на низком идей
но-политическом уровне. Некото
рые лекторы преподносят слушате
лям материал сухо, не сопровож
дают свой рассказ яркими факта
ми и примерами, редко использу
ют факты из местной жизни.

Городское отделение Всесоюз
ного общества по распростране
нию политических и научных зна
ний, отделы пропаганды и агита
ции горкома и райкомов партии 
должны усилить контроль за рабо
той лекторов и докладчиков, предъ
являть к ним больше требова
тельности и оказывать необходи
мую помощь.

Важная роль в деле улучшения 
лекционной пропаганды в клубах 
принадлежит партийным, проф
союзным и комсомольским органи
зациям предприятий, учреждений 
и учебных заведений. Практика 
показывает, что там. где партий
ная и профсоюзная организации 
проявляют интерес к работе клу
ба, там клуб работает хоро
шо, является подлинным центром 
культурно-массовой и воспитатель
ной работы среди трудящихся. 
Пример заботливого отношения к 
клубу показывает партийная орга
низация нефтеперерабатывающего 
завода. Она правильно использует 
клуб, как центр культурно-массо
вой работы с трудящимися. Опыт 
работы этого клуба заслуживает 
изучения и широкого распростра
нения.

Но есть и такие партийные и 
профсоюзные организации, кото
рые стоят в стороне от деятельно
сти клубов, отдав клубную работу 
на откуп заведующим. И, как 
правило, в таких клубах работа 
ведется далеко неудовлетворитель
но. Не проявляет, например, долж
ной заботы об улучшении деятель
ности клуба партийная организа
ция городской конторы связи.

Сделать каждый клуб подлин
ным центром культурно-массовой 
работы, подчинить все формы 
клубной работы одной, главной за 
даче— коммунистическому воспита
нию трудящихся, улучшить поста
новку лекционной пропаганды, 
строить ее в соответствии с расту
щими интересами и запросами 
трудящихся — важнейшая задача 
партийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций.

пошли грузы
осуществляется с диспетчерского 
пункта, .где, кроме телефона и ра
дио, действует двусторонняя зву
ке- с вет о в а я с и гнали з а ция.

Вступление в строй первой оче
реди канатной дороги—большое 
событие на Сталинградгидрострое, 
результат напряженной работы в 
течение ряда лет.

Сейчас гидростроители ведут 
подготовку к пуску второй очереди 
подвесной дороги.

24 марта в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце продолжала 
работу первая сессия Верховного 
Совета РСФСР четвертого созы
ва.

Слово для доклада предостав
ляется председателю Мандатной 
комиссии депутату Н. Ф. Игнато
ву. .Он говорит, что выборы в Вер
ховный Совет РСФСР прошли в 
обстановке огромного политиче
ского подъема, при высокой ак
тивности и организованности из
бирателей, единства и сплоченно
сти трудящихся Российской Феде
рации вокруг Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва, уверенно ведущих наш народ 
по пути строительства коммуни
стического общества.

Мандатная комиссия считает 
правильными полномочия всех 796 
депутатов, избранных в Верхов
ный Совет РСФСР абсолютным 
большинством избирателей. Трудя
щиеся избрали в Верховный Совет 
своих лучших, достойнейших пред
ставителей — передовиков про
мышленности и транспорта, знат
ных тружеников сельского хозяй
ства, деятелей науки, литературы 
и искусства, партийных и совет
ских работников, воинов Совет
ской Армии. Все избранные депу
таты являются кандидатами блока 
коммунистов и беспартийных.

Верховный Совет признал пол
номочия всех избранных депута
тов.

Затем сессия заслушала содо
клад председателя Бюджетной ко- 
мисии депутата Н. И. Бобровни
кова. Государственный бюджет 
РСФСР на 1955 год, говорит он, 
полностью отвечает задачам, по
ставленным перед республикой в 
завершающем году пятой пятилет
ки. Бюджетная комиссия предла
гает внести некоторые поправки в 
бюджет и утвердить его в суммах 
— гго доходам 66.740,6 миллиона 
рублей, по расходам — 66.580,8 
миллиона рублей с превышением 
доходов над расходами на 159,8 
миллиона рублей.

Начинается обсуждение доклада 
о Государственном бюджете 
РСФСР на 1955 год.

Первым выступает депутат И. Т. 
Марченко (Москва). Трудящиеся 
Москвы, отмечает он, вместе со 
всем советским народом активно 
борются за неуклонный подъем 
всех отраслей народного хозяйст
ва, за выполнение и перевыполне
ние государственных планов. В 
минувшем году предприятия сто
лицы досрочно выполнили госу
дарственный план и дали стране 
продукции сверх плана на 4.600 
миллионов рублей. По примеру 
передовых предприятий москвичи 
развернули социалистическое со
ревнование за досрочное выполне
ние пятого пятилетнего плана по 
валовой продукции к 1 ноября те
кущего года.

Депутат С. Н. Низамов (Татар
ская АССР) остановился на воп
росах развития нефтяной промыш
ленности Татарии.

Депутат Низамов в заключение 
высказывается за одобрение Госу
дарственного бюджета РСФСР.

Депутат Д . Д. Брежнев (Л е
нинградская область) рассказыва
ет о трудовом подъеме, который 
вызвали решения январского Пле
нума ЦК КПСС. Касаясь развития 
тяжелой промышленности в обла
сти, он говорит, что промышлен
ность Ленинградской области за 
прошлый год перевыполнила план 
по выпуску валовой и товарной 
продукции. За четыре года она 
дала стране сверхплановой продук
ции более чем на 7 миллиардов 
рублей. За тот же срок предприя
тия Ленинграда освоили 300 но
вых высокопроизводительных ма
шин, -механизмов и аппаратов, в 
том числе крупные гидравлические 
турбины, генераторы, электродви
гатели, металлообрабатывающие 
станки и другое оборудование.

Депутат И. В. Бобков (Рязан
ская область) охарактеризовал 
успехи, достигнутые трудящимися 
области в развитии промышленно
сти и сельского хозяйства.

Министр промышленности мяс
ных и молочных продуктов 
РСФСР депутат Н. И. Смирнов 
рассказывает о мероприятиях по 
дальнейшему увеличению продо
вольственных товаров.

В заключение тов. Смирнов заве
ряет, что работники промышлен
ности мясных и молочных продук
тов успешно справятся с задача
ми, стоящими перед ними.

25 марта в Большом Кремлев
ском дворце продолжала работу

первая сессия Верховного Совета 
РСФСР.

На утреннем заседании первым 
выступил депутат JI. Я. Флорен- 
ков (Алтайский край). Освоение 
целинных и залежных земель, ска
зал он, сделало наш край еще бо
лее крупным экономическим райо
ном на Востоке страны. В 1954 го
ду колхозы и совхозы Алтая уве
личили производство^ зерна в че
тыре раза и сдали государству 
свыше 230 миллионов пудов хлеба. 
Денежный доход колхозов от ре
ализации зерна, собранного на но
вых землях, достиг 1.600 миллио
нов рублей — в среднем по 1,3 
миллиона рублей на каждый кол
хоз.

Весной этого года посевные пло
щади в крае возрастут за счет во
влечения в хозяйственный оборот 
новых земель еще на полтора мил
лиона гектаров.

Оратор говорит о значительном 
расширении площадей под кукуру
зой, которая позволит резко увели
чить производство' фуражного зер
на и получить не менее 10 миллио
нов тонн силоса.

Министр совхозов РСФСР депу
тат Т. А. Юркин сообщил в своем 
выступлении, что совхозы Федера
ции в истекшем году сдали госу
дарству хлеба — на 48 миллионов 
пудов, молока — на 1,1 миллиона 
центнеров, мяса — на 620 тысяч 
центнеров, овощей — на 880 ты
сяч центнеров больше, чем в 1953 
году. Свыше 600 совхозов получи
ли в прошлом году более 3 тыся
чи килограммов, а 140 совхозов — 
свыше 4 тысяч килограммов мо
лока в среднем на каждую корову. 
Благодаря патриотическому дви
жению молодежи, изъявившей ж е
лание принять активное участие в 
освоении целинных и залежных зе
мель, в степях Сибири, Урала и 
Поволжья в 1954 году было орга
низовано 37 крупных зерновых 
совхозов. В текущем году создает
ся 50 новых зерновых и 90 живот
новодческих совхозов. Это позво
лит расширить посевные площади 
зерновых культур, по сравнению 
с 1953 годом, вдвое. Сдача госу
дарству зерна увеличится почти в 
два раза, мяса — на 30 процентов, 
молока — на 40 процентов и шер
сти — на 26 процентов.

Тов. Юркин рассказывает о ме
роприятиях, проводимых Мини
стерством по улучшению производ
ственной деятельности совхозов.

На трибуне депутат М. И. Рож- 
нева — известный новатор тек
стильной промышленности.

Тов. Рожнева говорит о необхо
димости широкого распростране
ния опыта организации учебы ра
бочего коллектива Купавинской 
фабрики.

Депутат Г. Ф. Сизов (Курган
ская область) значительное внима
ние в своем выступлении уделил 
улучшению работы машинно-трак
торных станций.

Улучшение работы МТС, широ
кое внедрение в производство пе
редовых методов земледелия, в ча
стности приемов обработки почвы 
по методу Т. С. Мальцева, яви
лись решающим условием даль
нейшего организационно-техничес
кого укрепления колхозов, роста 
их общественного богатства. Бла
годаря расширению посевных пло
щадей и росту урожайности сель
скохозяйственных культур в обла
сти увеличилось производство зер
на и поголовья скота.

Говоря о перспективах разви
тия хозяйства области, оратор кри
тикует Министерство коммуналь
ного хозяйства РСФСР за бюро
кратическое отношение к благоуст
ройству городов Курганской обла
сти.

Слово предоставляется Предсе
дателю Совета Министров РСФСР 
депутату А. М. Пузанову. Совет
ские люди, говорит он, с большим 
удовлетворением восприняли реше
ние второй сессии Верховного Со
вета СССР о направлении в тяже
лую промышленность основной 
суммы средств, выделенных на фи
нансирование всей промышленно
сти по Государственному бюджету 
на 1955 год. Это значит, что в те
кущем году будут достигнуты но
вые успехи в развитии тяжелой 
промышленности, созданы новые 
предпосылки для дальнейшего ус
корения темпов развития тяжелой 
индустрии, для дальнейшего осу
ществления технического прогрес
са и успешного выполнения прог
раммы подъема сельского хозяй
ства и других отраслей социали
стической экономики.

Депутат Пузанов говорит об ус
пехах в хозяйственном и культур
ном строительстве Российской Фе
дерации. Предприятия местной 
промышленности и артели пром
кооперации республики в прошлом 
году дали продукции на 75 про
центов больше, чем в 1950 году, 
досрочно выполнив задание пяти
летки. Объем товарооборота госу
дарственной и кооперативной тор
говли за прошедшие четыре года 
возрос на 80 процентов при зада
нии в 70 процентов на пятилетие.

Колхозы, МТС и совхозы Рос
сийской Федерации увеличили про
изводство и сдачу государству зер
на, овощей, картофеля, мяса, мо
лока и других сельскохозяйствен
ных продуктов.

Совет Министров Российской 
Федерации принимает меры к то
му, чтобы улучшить руководство 
хозяйственным и культурным 
строительством, обеспечить успеш
ное выполнение государственных 
планов и добиться неуклонного 
повышения качественных показа
телей работы всех отраслей хозяй
ства. Однако, надо признать, ска
зал тов. Пузанов, что в этом нап
равлении'сделано еще мало и по
этому совершенно справедливой 
является критика в адрес Совета 
Министров, Министерств и ве
домств республики на настоящей 
сессии и которая была на январ
ском Пленуме Центральною Ко
митета партии.

В целом по промышленности 
Российской Федерации допущено 
серьезное отставание в выполнении 
плана по номенклатуре изделий. 
При общем выполнении по респуб
лике плана поставки рынку това
ров широкого потребления недода
но значительное количество мебе
ли, металлической посуды, само
варов, бытовых холодильников и 
других товаров. Роспромсовет и 
Министерство местной промышлен
ности не принимают необходимых 
мер к улучшению бытового обслу
живания населения.

Крупные недостатки в работе 
республиканской и местной про
мышленности являются прежде 
всего результатом слабой госу
дарственной дисциплины на мно
гих предприятиях. Руководители 
отдельных Министерств и ве
домств, управлений и отделов ис
полкомов местных Советов смири
лись с систематическим невыпол
нением государственных планов и 
не принимают должных мер к 
подтягиванию отстающих пред
приятий и отраслей промышлен
ности.

Тов. Пузанов подробно говорит 
о задачах, стоящих перед Рос
сийской Федерацией в 1955 году. 
Предстоит выпустить продукции 
на сумму свыше 200 миллиардов 
рублей, производительность труда 
необходимо повысить на 5,5 про
цента, себестоимость снизить—на
2.5 процента. Значительно возра
стет производство товаров народ
ного потребления. Колхозы и сов* 
хозы должны дать не менее 6 
миллиардов пудов зерна.

Депутат Пузанов подчеркивает, 
что в каждом районе Российской 
Федерации можно получать высо
кие урожаи кукурузы. В деле 
увеличения посевов кукурузы надо 
провести серьезную организатор
скую работу со стороны местных 
советских и сельскохозяйственных 
органов.

В текущем году весной пред
стоит провести посев на целинных 
и залежных землях на площади
9.5 миллиона гектаров. Для МТС и 
совхозов Российской Федерации, 
осваивающих целинные и залеж
ные земли, выделено около 16 ты
сяч мощных тракторов, более И 
тысяч зерновых комбайнов, свыше 
24 тысяч зерновых сеялок и мно
го других сельскохозяйственных 
машин. По примеру прошлого года 
десятки тысяч квалифицированных 
рабочих и специалистов сельского 
хозяйства изъявили согласие и 
добровольно выезжают на освое
ние новых земель.

Большую часть речи тов. Пуза
нов посвятил вопросам капиталь
ного строительства и улучшения 
работы гос/дарственного аппарата.

На утреннем заседании в пре
ниях выступили также депутаты 
Д. Н. Крюков (Тюменская об
ласть), А. В. Рудченко (Курская 
область), Ф. 3. Загафуранов 
(Башкирская АССР), Ф. Н. Дадо- 
нов (Брянская область). Они, так 
же как и другие ораторы, выска
зались за одобрение Государст
ве нр ю го  бюджета.

(ТАСС).
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Воспитывать коммунистов в духе 
требований Устава КПСС

С собрания партийного*актива Промышленного района
На днях состоялось собрание 

партийного актива Промышлен
ного района. С докладом о состо
янии и мерах усиления воспи
тательной работы среди коммуни
стов выступил секретарь райко
ма партии тов. Аббакумов.

Докладчик и выступавшие в 
прениях коммунисты отмечали, 
что некоторые партийные органи
зации района, выполняя решения 
XIX съезда КПСС, стали больше 
уделять внимания вопросам вос
питания коммунистов в духе тре
бований Устава партии, лучше 
стали проводить партийно-поли
тическую и агитационно-массо
вую работу среди трудящихся. 
Это способствует достижению но
вых производственных успехов в 
борьбе за досрочное выполнение 
пятилетнего плана.

Вместе с тем, на собрании ука
зывалось, что некоторые партий
ные организации недостаточно 
занимаются воспитанием комму
нистов, политической и органи
заторской работой в массах, не 
привлекают широкие слои трудя
щихся к активному участию в 
решении хозяйственных и поли
тических задач.

О наличии серьезных недостат
ков в партийно-политической ра
боте в строительном тресте № 24 
говорил секретарь парторганиза
ции нефтеперерабатывающего за
вода тов. Постников и коммунист 
тов. Шакуров. В последнее время 
трест значительно ухудшил свою 
работу, не справляется с выпол
нением плана. Это является след
ствием запущенности идеологиче
ской работы в массах. Партийная 
организация треста плохо руково
дит политической учебой комму
нистов, посещаемость занятий в 
кружках партийного просвещения 
низкая, многие члены партии, 
изъявившие желание изучать 
марксистско - ленинскую теорию 
самостоятельно, фактически не 
занимаются повышением своих 
политических знаний. Инженер
но-технические работники не 
привлекаются к участию в аги
тационно-массовой работе. Пар
тийные собрания готовятся на
спех, проводятся на низком идей
ном уровне, действенность их ре
шений незначительна. Неслучай
но поэтому, что здесь многочис
ленны случаи нарушений трудо
вой и государственной дисципли
ны.

Важным средством политиче
ской закалки коммунистов яв
ляются партийные поручения. 
Однако, как отметили мастер 
сланцеперерабатывающего завода 
тов. Антоничев, секретарь парт
кома Кашпирского рудника тов. 
Гутник, член бюро райкома пар
тии тов. Подобед многие партий
ные организации явно недооцени
вают роли партийных поручений. 
На шахте № 1 пятнадцать ком

мунистов не имеют никаких по
ручений. Некоторые секретари 
партийных организаций не при
влекают к активному участию в 
партийной работе молодых членов 
и кандидатов партии, поэтому в 
районе более одной трети канди
датов имеет просроченный канди
датский стаж.

Заместитель начальника вто
рого отделения милиции тов. 
Марков критиковал некоторых 
секретарей партийных организа
ций за плохую пропаганду здо
рового быта. На мясокомбинате, 
в железнодорожном училище 
№ 3, на Кашпирском руднике 
имеют место такие уродливые яв
ления, как пьянство, случаи на
рушения общественного порядка. 
Аморальные проступки соверша
ют отдельные коммунисты и 
комсомольцы, однако, они оста
ются безнаказанными.

Секретарь Промышленного рай
кома ВЛКСМ тов. Трошин говорил 
о недостатках в воспитательной 
работе с молодежью. Среди мо
лодых шахтеров бытует вредная 
привычка отмечать каждую по
лучку выпивкой. На ремонтно-ме
ханическом заводе партийное 
бюро не обращает внимания на 
сигналы комсомольцев о недостой
ном поведении председателя зав
кома профсоюза, тов. Мрачко. Эти 
факты свидетельствуют о том, 
что партийные организации слабо 
помогают комсомольским органи
зациям в налаживании воспита
тельной работы с молодежью.

Секретарь горкома КПСС тов. 
Афремова отметила, что большие 
недостатки в работе по воспита
нию коммунистов в парторганиза
ции района имеют место по той 
причине, что бюро райкома пар
тии ослабило требовательность к 
коммунистам, особенно к неко
торым руководящдм работникам. 
Об этом ярко говорит такой факт: 
управляющий трестом № 24 тов. 
Мартиросов, директор ТЭЦ тов. 
Прозоров и некоторые другие, не
смотря на приглашение, не яви
лись на собрание актива, а от
дельные секретари парторганиза
ций и хозяйственные руководи
тели ушли с собрания, не прослу
шав даже доклада.

Старший оператор нефтепере
рабатывающего завода тов. Чижов 
критиковал работников аппарата 
райкома партии за формализм.в 
руководстве партийными органи
зациями. Инструкторы и заведу
ющие отделами на местах бывают 
редко, не учат секретарей парт
организаций, как надо строить 
работу, чаще судят о состоянии 
дел на местах по бумажкам и 
сводкам, мало выступают с лек
циями й докладами на предприя
тиях.

По обсужденному вопросу соб
рание партийного актива приня
ло соответствующее решение.

По материалам „Красного Октября“

„Когда недооценивают критику снизу“
Корреспонденция, опубликован

ная под таким заголовком в газе
те «Красный Октябрь» за 13 
марта, обсуждалась на заседа
нии бюро парторганизации ст. 
Батраки. Факты, изложенные в 
корреспонденции, признаны пра
вильными.

Партийное бюро наметило ряд 
мероприятий, направленных на 
улучшение организационной и 
массово-политической работы в

коллективе станции, на разверты
вание критики и самокритики 
недостатков.

Узловой партийный комитет 
оказывает помощь партийной ор
ганизации в устранении отме 
ченных в корреспонденции недо 
статков.

В. Усачев,
секретарь узлового парткома 

ст. Батраки.

Издательством Академии наук 
СССР выпущена в свет новая 
книга:

А. Дубинская. «Н. А. Некра-

НОВЫЕ КНИГИ
сов». Очерк жизни и творчества. 
Москва. 1954 г. Цена 5 руб. 
20 коп.

Книга поступила в продажу.

ЗА ВЫСОКУЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУ ДА

Над чем вы работаете?
На этот вопрос редакции „Красного Октября“ ответили:

В. МЕСНЯЕВ,
главный конструктор комбайнового завода.

В своем докладе на ян
варском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Н. С. 
Хрущев, говоря о механи
зации работ по силосо
ванию, заявил:
«В прошлом году наша 

промышленность начала 
выпуск силосных комбай
нов. Надо улучшать ка
чество этих комбайнов, 
увеличивать их выпуск, 
чтобы снабдить ими МТС 
и совхозы. Необходимо 
создать и такие комбай
ны, которые производили 
бы уборку и измельчение 
на силос отдельно почат
ков и отдельно стеблей 
кукурузы».

Выполняя эти указа
ния, в нынешнем году 
нашим заводом осуществ
лен ряд мер по улучше
нию конструкции сило
соуборочных комбайнов. 
В частности, за счет бо
лее рациональной конст
рукции повышена проч
ность отдельных узлов, 

улучшена система регу

лировки рабочих органов, 
смазки, усилен транспор
тер жатвенной части ком
байна. Всего, таким об
разом, внесено 35 кон
структивных изменений, 
что, несомненно, приве
дет к повышению эксплу
атационной надежности 
комбайна.

Помимо этого сейчас 
создается комбайн, кото
рый давал бы возмож
ность производить убор
ку отдельно початков и 
отдельно стеблей кукуру
зы на силос. Этот ком
байн создается на базе 
существующего серийно
го силосоуборочного ком
байна СК-2,6.

Конструкторы завода, в 
содружестве с научными 
работниками Всесоюзного 
института сельхозмаши
ностроения и Всесоюзно
го института механиза
ции сельского хозяйства, 
конструкторами Горьков
ского автозавода и Го

мельского завода сель
хозмашиностроения, раз
работали чертежи.

Как же выглядит уни
версальный комбайн? 
Многие узлы в нем не 
претерпели изменений. В 
комбайне новыми явля
ются система отрывочных 
валков, служащих для от
рыва початков кукурузы 
от стебля, и два транс
портера для транспорти
ровки початков в специ
альную прицепную те
лежку.
~ Сейчас на заводе изго

товляется опытный обра-

Г. КОВАЛЕВ,
слесарь гидротурбинного завода

Месяца два тому на
зад я получил задание об
рабатывать отсекающие 
кромки буксы регулято
ра для Камской гидро
турбины. Деталь боль
шая: диаметр ее 140 мил
лиметров и длина около 
450 мм. Точность же ее 
изготовления должна 
быть первого класса.

Каждую такую деталь 
слесари гидротурбинного 
цеха обрабатывали без 
какого бы то ни было 
приспособления в тече
ние двух дней, и качест
во обработки было низ
ким.

Побывав в гидротур
бинном цехе, я воочию 
убедился, что на обработ

ку кромки буксы регу
лятора затрачивалось 
слишком много сил и 
времени. Нельзя ли сде
лать иначе? Это 
натолкнуло меня на 
мысль о необходимости 
сделать приспособление 
для обработки деталей. 
Посоветовался с техни
ком тов. Симоновым и 
такое приспособление бы
ло создано. Оно состоит 
из угольника и каленых 
упоров, высота которых 
с нужной точностью ус
танавливается по конце
вым плиткам. Каленые 
упоры, настроенные на 
заданную высоту, не до
пускают при обработке 
завалов отсекающих кро
мок и позволяют произ
водить обработку без 
многочисленных предва
рительных замеров.

зец такого .комбайна. 
Производительность его, 
по расчетам, будет преж
ней—от 0,9 до 1,7 гекта
ра в ча£. Этот комбайн, 
может быть переоборудо
ван и для уборки обыч
ных силосных культур— 
подсолнечника и различ
ных трав.

К 15 апреля изготовле
ние опытного образца 
комбайна должно быть 
закончено, после чего 
предстоит произвести 
всестороннее его испыта
ние.

Первую деталь в сво
ем приспособлении я об
работал за 12 часов. Но 
в то же время пришел к 
выводу, что конструкцию 
приспособления можно 
улучшить. И это мне уда
лось сделать. При помо
щи нового приспособле
ния можно будет повы
сить точность изготовле. 
ния букс, еще более сок
ратить время, затрачива
емое на обработку де
талей.

В скором времени но
вое приспособление будет 
передано сборщикам 
гидротурбин, которые, та
ким образом, будут избав
лены от кропотливой ра
боты. Это приспособле
ние облегчит труд людей 
и увеличит их производи
тельность.

В артели „Искра“
НАГРАЖДЕНЫ ЗНАЧКАМИ 

«ОТЛИЧНИК 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

СОРЕВНОВАНИЯ»

Соревнуясь за досрочное вы
полнение пятилетнего плана, чле
ны артели «Искра» с каждым 
днем наращивают темпы в труде. 
Раньше срока выполнив план 
двух месяцев, коллектив борется 
за досрочное выполнение плана 
первого квартала.

За высокие производственные 
показатели правление Центро- 
промсовета наградило значком «От
личник социалистического сорев
нования промкооперации СССР» 
слесаря-инструментальщика тов. 
Гульбис, мастера тов. Николаева 
и начальника механического цеха 
тов. Белопухова.

ТЕХНИЧЕСКАЯ УЧЕБА 
ЧЛЕНОВ АРТЕЛИ

С целью повышения техниче
ских знаний и улучшения качест
ва продукции при механическом 
цехе № 2 артели «Искра» органи
зованы • производственно-техниче
ские курсы, на которых занима
ются токари, револьверщики и 
фрезеровщики —всего 20 человек.

ЛЕКЦИИ В ЦЕХАХ
Лекторы Сызранского отделе

ния Всесоюзного общества по рас
пространению политических и на
учных знаний и городского коми
тета Досааф прочитали для чле
нов артели лекции: «Реактивные 
самолеты», «Атомная энергия и ее 
использование в мирных целях», 
«Происхождение земли» и другие.

В  ЧЕСТЬ ПЕРВОГО М А Я
ПИЩ ЕВАЯ ПРО ДУКЦИЯ

Коллектив завода пищевых кон
центратов прилагает все усилия к 
тому, чтобы досрочно выполнить 
план текущего года, завершающе
го года пятилетки. Об этом свиде
тельствуют его трудовые дела. 
Программа первого квартала бы
ла завершена еще 11 марта, а мар
товский план—23 числа. За истек
шее время только одного яб
лочного повидла заводом вырабо
тано сверх плана более двадцати 
тонн.

Хорошо работают все цехи за
вода. Двадцать пять человек, 
среди ни« сушильщик тов. Юдин, 
варщицы тт. Муранкина, Липато
ва, автоматчица тов. Семихохлова,

СВЕРХ ПЛАНА
завертщица тов. Тимофеева и дру
гие работают ныне в счет 1956 го
да.

Пищевики горячо поддержали 
призыв коллективов передовых 
предприятий города включиться в 
социалистическое соревнование 
за достойную встречу Первого 
мая. В честь Международного 
праздника трудящихся коллектив 
завода обязался выработать в те
кущем месяце сверх плана не ме
нее 50 тонн крупяных концентра
тов и почти столько же брикети
рованных овощей, завершить ап
рельский план на пять дней рань
ше срока, снизить себестоимость 
выпускаемой продукции.

ЗАВЕРШ ЕН КВ А РТА Л Ь Н Ы Й  ПЛАН
С большим подъемом трудится 

коллектив шахты № 5/6, участву
ющий в предмайском социалисти
ческом соревновании.

23 марта коллектив шахты за
вершил план первого квартала. 
Добыча сланца по сравнению с 
фактическим выполнением зада
ния за соответствующий период 
прошлого года возросла на 45,6 
процента и квартальное задание

по росту производительности тру
да перевыполнено на 10 процен
тов.

Наилучших успехов достиг кол
лектив первого участка, выполнив
ший задание первого квартала на 
107,7 процента.

Коллектив шахты обязался до 
конца месяца дать на-гора сверх 
плана 7500 тонн сланца.

С ПРЕВЫ Ш ЕНИЕМ  ВЕСОВОЙ НОРМЫ
Коллектив паровозного депо 

станции Сызрань 1-я, соревнуясь 
в честь Первого мая, борется за 
быстрейшее продвижение грузов.

Машинист тт. Бакланов и Ас
ташкин двойной тягой провели со 
ст. Батраки в Налейку поезд, пре
вышающий весовую норму на 1510

тонн и перевыполнили техниче
скую скорость на 1 километр.

Машинист тов. Темирбулатов из 
Батраков в Кузнецк провел поезд, 
превышающий весовую норму на 
440 тонн и перевыполнил техниче
скую скорость на 4 километра.
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З а  з д о р о в ы й  б ы т

Н А  С У Д  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И
Ш кольная жизнь

КАНИКУЛЫ НАЧАЛИСЬ

В школах начались весенние 
каникулы. Радостно встретили их 
учащиеся железнодорожной школы 
№ 23. Много интересного и полез
ного ждет их в эти дни.

Для самых младших учеников 
будут проводиться громкие читки 
книг. Продолжат свою ра
боту кружки «Умелые руки», 
«Юные растениеводы» и другие. 
Около 600 учащихся посетят кино 
и театр. Старшеклассники по
смотрят в театре пьесы «Иван 
Рыбаков» и «Настоящий человек». 
В школе проводится шахматно
шашечный турнир. Учащиеся 8— 10 
классов будут участвовать в 
стрелковых соревнованиях, в иг
рах в теннис. Участники художе
ственной самодеятельности гото
вятся к городскому амотру.

Но самое большое событие в 
нашей школе—это открытие кар
тинной галереи. Она создана 
по инициативе учащихся 10 клас
са «Б». В школьной картинной 
галерее собраны наиболее попу
лярные произведения великих рус
ских и советских художников.

Торжественное открытие кар
тинной галереи состоялось 25 
марта.

* * *
В школе состоялся недавно ин

тересный вечер, посвященный теме 
«Кем быть». Учащиеся встрети
лись со специалистами разных 
профессий: рабочими, врачами, 
инженерами, техниками и т. д.

А. Чмаль,
председатель учшма 

железнодорожной школы № 23.

ТИМУРОВЦЫ ПОМОГАЮТ 
СЕМЬЕ ИНВАЛИДА

Тимуровская команда 7 класса 
«А» школы № 14 шефствует над 
семьей Гришиных. В этой семье 
трое детей, отец и мать слепые. 
Пионеры почти ежедневно бывают 
в этой семье. Они моют полы» 
приносят воду, помогают детям 
учить уроки. В один из последние 
выходных дней ребята под руко
водством капитана команды Ж ен«  
Николаева перепилили и расколо
ли Гришиным 1,5 кубометра 
дров.

ПОДГОТОВКА
К ПИОНЕРСКОМУ СЛЕТУ- 

ФЕСТИВАЛЮ

Начата подготовка к первому 
городскому пионерскому слету-фе
стивалю, который состоится в ию
не. При горкоме комсомола создан 
штаб. В него вошли комсомольские 
и пионерские работники, работни
ки Дворца пионеров н школ горо
да.

Фестиваль явится смотром юных 
талантов. Во Дворце пионеров бу
дет устроена выставка детского 
технического творчества. Юннаты 
совершат экскурсию в один из пе
редовых колхозов Сызранского 
района имени Мичурина, где вст
ретятся с участниками Всесоюзно» 
сельскохозяйственной выставки, 
расскажут о своих достижениях. 
Свои успехи покажут на фестива
ле юные музыканты, певцы, ху
дожники, туристы.

Пионеры, добившиеся лучших 
показателей в учебе, а также отли
чившиеся на городском фестивале, 
будут участвовать в областном 

, слете-фестивале юных пионеров.В. Кондратишко.

ОБСУЖ ДЕНИЕ ПРОИЗВЕДЕНИЙ О РАБОЧЕМ КЛАССЕ

Это вторая читательская конфе
ренция на заводе по произведе
ниям советских писателей о рабо
чем классе. Первая была по рома
ну В. Кетлинской «Дни нашей 

В обсуждении ром.ана приняли жизни».

ДЛЯ ОБЩЕЖИТИЙ ТЕХНИЧЕСКОГО УЧИЛИЩА

участие работники завода тт. Жуп- 
латов, Вилкова и другие.

На город тихо спускаются су
мерки. Воскресный день подходит 
к концу. Слегка морозит. К ярко 
освещенному клубу имени Варла
мова шумными стайками направ
ляется молодежь. С хрустом под- 

■ миная колесами тонкую корку льда, 
у подъезда плавно развораяивает- 
ся «Победа» с клетчатой полоской 
на борту, за ней вторая, третья. 
Из машин, оживленно перекли
каясь меж собой, выходят хорошо 
одетые молодые люди.

— Вы откуда, товарищи?
— С гидротурбинного.
— А вы?
— С комбайнового.
— А мы с нефтепромысла. Узна

ли, что здесь сегодня танцьг, вот и 
приехали всей бригадой пораз
влечься.

...Просторный зал переполнен.
: Гремит оркестр. В вихре вальса 

по кругу проносятся пары.
Непринужденное веселье, рас

красневшиеся лица. Звонкий, сча
стливый смех сливается с оркест
ром.

В такие минуты трудно пове
рить, что у нас еще встречаются 
люди, которым ненавистна эта ра
дость, и они приходят сюда не для 
отдыха и развлеченья, а чтобы 
мешать другим отдыхать и развле
каться. Но такие люди, к большо
му сожалению, все же есть.

Вот в углу зала, небрежно 
развалившись, на стульях сидят 
несколько парней. Одеты они в 
разные костюмы и не похожи друг 
на друга. Однако в их облике не 
трудно заметить нечто общее: у 
каждого надвинута на глаза или 
лихо сбитая на затылок кепочка 
с едва заметным козырьком, у не
которых широкие брюки заправ
лены в щегольские сапоги с ко
роткими голенищами, густая челка 
прикрывает мутные глаза, губы 
кривятся в пьяной ухмылке.

В зале курить запрещено— одни 
курят; одни,—трусливо озираясь 
(не видит ли пожарник!), другие, 
не вынимая изо рта изжеванного 
мундштука, пускают клубы дыма 

ица танцующим.
"-Они о чем-то громко разговари
вают, густо пересыпая речь «блат
ными» словами и отборной матер
щиной. Время от времени их «бе
седа» прерывается раскатами ог
лушительного смеха. Нет, не сме- 

-ха. а какого-то дикого хохота, от 
которого посетители недоуменно 

4 оглядываются, а девушки зябко 
поводят плечами.

Но вот этим парням разговоры, 
видимо, прискучили. Они решают 
немного «развлечься».

Один из них встает и будто не
взначай толкает плечом висящий 
1*а стене шкафчик с огнетушите
лем. Слышится звон разбитого 
стекла, грохот падающего тяжело
г о  предмета. Пенная струя со сви- 
.етом вырывается наружу.

ч^олыпую работу среди насе
ления своего участка проводит 
уличный комитет № 24 по 
улице Ватутина Октябрьского 
района. Председатель комитета 
тов. Салтыков и его члены за 
последние годы произвели с по
мощью населения посадку деко
ративных деревьев на улице, ор
ганизовали за ними тщательный 
уход. Деревья хорошо принялись, 
и сейчас эта улица стала одной 
из самых зеленых в нашем рай
оне.

Члены комитета проводят 
разъяснительную работу среди 
населения и добиваются отлично
го санитарного содержания дво
ров и квартир, а также строгого 

«соблюдения противопожарных 
правил.

В зимний период под руковод
ством членов уличного комитета 
жильцами этой улицы регулярно 
производилась очистка тротуаров 
от снега.

Сейчас комитет развернул 
большую работу по проведению 
весенней санитарной очистки и 
^пропуску талых вод. Недавно 
-состоялось собрание жителей 
данной улицы, на котором были

Искусно изображая насмерть 
перепуганного человека, другой 
парень с дурашливой суетли
востью хватает огнетушитель и, 
делая вид, что пытается прекра
тить его действие, как бы случай
но направляет струю на танцую
щих.

Пары с криком разбегаются. 
Умолкает музыка. В зал входят 
работники милиции. Мимо них с 
невинными лицами, ухмыляясь и 
подмигивая друг другу, хулиганы 
направляются в курилку. Стряхи
вая с костюмов хлопья пены, в 
раздевалку идут несколько моло
дых людей. Для них вечер испор
чен.

А в это время в клубном буфете 
другая группа парней распивает 
принесенную с собой водку, разли
вая ее в стаканчики из-под моро
женого'. Пьяные объятья, «горя
чие» заверения в «вечной дружбе», 
слюнявые поцелуи сменяются не
ожиданно вспыхнувшей между 
«друзьями» ссорой. Один пьяный 
бьет другого и выбегает в фойе. 
Вслед за ним летит бутылка, ос
колки стекла разлетаются по по
лу. Крик, свалка. Опять замолкает 
музыка, прерываются танцы. Ми
лиционеры уводят зачинщиков 
Драки.

Кто они, эти люди, которые от
равляют отдых нашей молодежи и 
трудящимся, омрачают их настрое
ние?

Драку в буфете затеял молото
боец депо Сызрань 1-я Николай 
Кузьмин, пьяный дебош учинил 
строгальщик комбайнового завода 
Геннадий Данилов, хулиганские 
выходки на танцах совершали: 
Буров Алексей — молодой парень, 
без определенных занятий, прожи
вающий на иждивении матери, 
Юрий Спиридонов — член артели 
«Сапожник», ранее привлекавший
ся к ответственности за нарушение 
общественного порядка, Петр Амп- 
леев — шофер автоколонны № 64.

В «развлечении» с огнетушите
лем участие принимал член 
ВЛКСМ, термист артели «Искра» 
Владимир Семиков. Недостойно 
вели себя в клубе и комсомольцы
— дежурный по станции Сызрань 
1-я Борис Катинов, ученик желез
нодорожного училища № 3 Борис 
Сорокин, контролер Сызранской 
ГЭС Сергей Дудрин, неоднократно 
подвергавшийся денежным штра
фам за нарушение правил поведе
ния в общественных местах.

Как видно, таких людей совсем 
немного, их можно, как говорится, 
перечесть по пальцам. Однако, на
рушая правила социалистического 
общежития, оскорбляя чувства и 
достоинства советского человека, 
они наносят ущерб народу и госу
дарству.

Борьбу с хулиганством у нас 
осуществляет милиция. Но ведет

приняты обязательства по благо
устройству на 1955 год. Намече
но произвести дополнительную 
посадку деревьев на улице и 
сдать каждое дерево под сохран
ность домовладельцам; содержать 
в хорошем санитарном состоянии 
дворы и тротуары, строго соблю
дать противопожарные требова
ния; каждому взрослому жителю 
отработать на благоустройстве 
района не менее 10 часов и т. д.

Сейчас жители этой улицы 
производят очистку дворов от 
льда, снега и накопившегося за 
зиму мусора.

Большую работу среди населе
ния проводят также уличные 
комитеты, которые возглавляют 
тт. Вдовина, Овчарова, Василь
ева и др. Своей работой уличные 
комитеты помогают исполкому 
райсовета укреплять связь с мас
сами, оказывают содействие в 
развитии самодеятельности насе
ления и широком привлечении их 
к работе по благоустройству рай
она, проводят санитарно-просве
тительную работу.

Однако не все уличные комите
т у  у нас работают хорошо. Пло
хо'справляются со своими обя-

ее она пока еще далеко неудо
влетворительно, проявляя неред
ко либерализм в отношении от
дельных злостных нарушителей 
общественного порядка, не исполь
зуя в полной мере прав, предостав
ленных ей законом.

Происходит это на наш взгляд 
по двум причинам: во-первых, по
тому, что некоторые работники 
милиции не дорожат своим авто
ритетом и выполняют служебные 
обязанности формально, без чув
ства должной ответственности за 
порученное дело, а во-вторых (и 
это главное!), что общественность 
не оказывает милиции достаточной 
помощи в ее борьбе с хулиганст
вом.

О каждом случае нарушения 
общественного порядка работники 
милиции, ставят в извест
ность руководителей партий
ных, хозяйственных и комсомоль
ских организаций тех предприятий, 
где работают эти нарушители, с 
настоятельной просьбой принять к 
ним меры общественного воздейст
вия. Только второе отделение ми
лиции Промышленного района в 
этом году разослало не один де
сяток таких писем, но ответов на 
них почти не получило, если не 
считать несколько формальных 
отписок. Не отвечают, в частности, 
на письма милиции руководители 
Сызранской ГЭС, комбайнового 
завода, депо Сызрань 1-я, предсе
датели артелей «Искра», «Сапож
ник», комитет ВЛКСМ станции 
Сызрань 1-я и некоторые другие. 
Почему? Потому, что в большин
стве случаев содержание писем 
ими не доведено до сведения об
щественности, а поступки наруши
телей правил социалистического 
общежития не ставились на об
суждение коллективов и организа
ций.

В Промышленном райкоме 
ВЛКСМ ведется немало разгово
ров по поводу каждого происшест
вия в клубе имени Варламова. 
Секретари райкома тт. Мещеряко
ва и Трошин не раз обещали по
мочь организовать там дежурства 
комсомольцев, выступления с док
ладами работников милиции, суда 
и прокуратуры. Но дальше раз
говоров и обещаний пока дело не 
идет.

Хулиганство мерзко и отврати
тельно. Оно противно самой при
роде социалистического общества. 
Для борьбы с ним должны быть 
использованы все оправдавшие се
бя на практике формы и методы 
общественного воздействия, все 
способы и средства воспитания, не 
исключая, конечно, и мер принуж
дения. Этого настоятельно требуют 
интересы нашего государства, ин
тересы народа, строящего светлое 
здание коммунизма.

Г. Филиппов.

занностями и недостаточно прив
лекают население к благоустрой
ству района уличные комитеты, 
где председателями тт. Волчков 
и Митрофанова.

Задача исполкома —  добиться 
активной работы всех уличных 
комитетов, держать с ними более 
тесную связь, оказывать им необ
ходимую помощь, чаще собирать 
членов уличных комитетов и ин
структировать их. С этой целью 
на днях мы провели совещание 
председателей уличных комите
тов, на котором заведующий рай
онным финансовым отделом тов. 
Попов прочитал доклад «Государ
ственный бюджет ССОР на 1955 
год и задачи уличных комитетов 
в его выполнении». Кроме того, 
на этом совещании обсуждался 
вопрос о дальнейшем развитии 
садоводства и озеленении района.

Сейчас исполком ставит своей 
целью добиться с помощью улич
ных комитетов широкого участия 
населения в выполнении работ 
по благоустройству района, наме
ченных на 1955 год.

Н. Павлов,
секретарь Октябрьского 

райисполкома.

Москва. В научно-исследователь
ском рентгено-радиологическом  ин
ституте имени В. М. Молотова ве
дутся  больш ие работы по прим ене
нию искусственны х радиоактивны х  
изотопов для лечения различны х  
заболеваний.

НА СНИМКЕ: медицинская сестра  
М. Ф. П оспелова за  подготовкой  
больной к облучению  при помощ и  
мощ ной радиокобальтовой установ
ки, прим еняем ой для лечения зло
качественны х опухолей  внутренних  
органов.

Фото Л. Портера.
(Ф отохроника ТАСС).

Лирические стихи 
Р У Ч Е Й

В роднике лесном родился, 
Змейкой выбежал на склоне,
И, сверкнув, в камнях укрылся, 
Будто прячась от погони.
Снова выглянул и мчцтея 
Ручеек к реке, и с нею 
Он спешит в объятьях слиться, 
Чтобы стать еще сильнее.
Чтоб у каменной плотины 
Водопадною волною 
Закрутить быстрей турбины, 
Вспыхнуть светом над

страною.
А. Васильев.

Старш ая с е с т р а
Утром рано я встаю 
Со своей кровати:
—  С добрым утром, —  говорю 
Я сестренке Кате.
Помогаю одеваться 
Маленькой сестренке,
А потом в саду играем 
И смеемся звонко».
Никогда она со мной 
Даже не заплачет,
Катя слушает меня, —
Я большая значит.

В. Шестакова.

К О В Е Р

Здесь такие вышивки — 
Сосенки да вишенки,
Даль морей тревожная, 
Якоря надежные.
Только глянешь из окна — 
Вишня с сосенкой видна. 
Сколько в окна ни гляди — 
Моря что-то не найти...
Но детишкам верится.
Скоро волны вспенятся: 
Рядом 

люди сильные 
Строят море синее!

На гидротурбинном заводе со
стоялась читательская конферен
ция по роману В. Кочетова «Жур
бины». Доклад о романе и работе 
над ним писателя сделала препо
давательница семилетней школы 
№ 20 Наталия Грудинйна.

Открыто два ‘общежития для 
учащихся технического училища, 
раздельно для юношей и девушек. 
В них создаются все необходимые 
удобства и культурно-бытовые ус
ловия. В каждом общежитии ор

ганизуются красные утолки. Один 
из них уже открыт. Для общежи
тий приобретены патефоны с набо
ром пластинок, музыкальные ин
струменты, настольные игры.

В ПОХОД ЗА ЧИСТОТУ И КУЛЬТУРУ ГОРОДА

Уличные комитеты — активные помощники райисполкома
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В Совете республики Франции
ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС) 

Внимание французской обществен
ности приковано к обсуждению 
в Coeefe республики законопроек
та о ратификации парижских сог
лашений.

Ход прений показывает, что 
лишь немногие члены Совета без
оговорочно одобряют парижские 
соглашения. Характерно, что даже 
те ораторы, которые высказыва
ются за ратификацию этих согла
шений, ищут оправдания своей 
позиции в ссылках на «междуна
родные обязательства» Франции, 
на то, что ратификация париж
ских соглашений будто бы может 
«облегчить» переговоры с СССР и 
т. п. Сторонники парижских сог
лашений все с большей настойчи
востью заверяют сенаторов в том, 
что переговоры с СССР якобы 
начнутся «сразу же» после рати
фикации. В журналистских кругах 
считают, что такими заверениями 
правящие крути Франции стремят
ся воздействовать на колеблющих, 
ся членов Совета республики, 
стоящих за переговоры между За
падом и Востоком.

Выступления ораторов на ноч
ном заседании свидетельствуют о 
сложности обстановки в партий
ных группах Совета республики. 
Член социалистической партии 
Ма^риус Мутэ заранее пытался 
найти оправдание для большин
ства членов своей группы, решив
ших высказаться за ратификацию. 
Он, уверял, будто парижские сог
лашения являются средством «сох
ранения мира» и «новых попыток 
переговоров». В заключение он 
объявил, что группа социалистов 
внесет резолюцию, содержащую 
ряд вопросов правительству. Ни
какого практического значения 
этот документ социалистов иметь 
не может.

Член «группы левых демокра
тов и объединения левых респуб
ликанцев» Огюст Пэнтон заявил, 
что парижские соглашения в их 
нынешнем виде не могут обеспе
чить Франции «серьезной гаран
тии». Оратор подчеркнул, что он 
не будет голосовать за ратифика
цию парижских соглашений до 
тех пор, пока не будет достигну
то, «по крайней мере в принципе», 
соглашение о создании «европей
ского агентства вооружений». Он 
выступил за внесение поправки в 
этом смысле, заявив, что отсрочка 
решения вопроса о ратификации 
«внесет ясность в международную 
обстановку».

Член «христианской партии» 
Шарль Морель выразил сомнение 
в необходимости ратифицировать 
парижские соглашения и сказал, 
что «повидимому, не будет голо
совать за них».

Последним оратором на вчераш
нем ночном заседании был пред
ставитель французских колониаль
ных кругов в Тунисе Антуан Ко
лонна, высказавшийся за безуслов
ную ратификацию соглашений.

Сегодня дебаты продолжаются. 
В списке выступающих осталось 
еще 25 ораторов. В связи с боль
шим числом записавшихся в пре
ния сенаторов общая дискуссия 
сегодня не закончится, как пред
полагалось ранее.

С утра до поздней ночи у здания 
Люксембургского дворца, где за
седает Совет республики, стоят 
огромные толпы людей, стремя 
щихся напомнить членам второй 
палаты, что французский народ 
отвергает вооружение Западной 
Германии. На промышленных 
предприятиях продолжаются за 
бастовки в знак протеста против 
планов возрождения германского 
вермахта.

Настроения широкой француз
ской общественности выражены е 
резолюции, принятой на митинге 
который был организован на 
Зимнем велодроме французским 
комитетом борьбы за мирное раз
решение германской проблемы, 
«Мы вновь подтверждаем свою 
непримиримую враждебность } 
парижским соглашениям, — гово 
рится в этом документе.—Мы 
вновь подтверждаем наше жела
ние, чтобы немедленно начались 
переговоры о мирном разрешении 
германской проблемы. Наш народ 
стремится к независимости, без
опасности, разоружению и миру, 
Он никогда не согласится прине
сти в жертву свои национальные 
интересы. Он никогда не согласит
ся с вооружением Германии».

Вчера вечером по инициативе 
группы парламентских и общест
венных деятелей состоялось собра
ние при участии бывшего предсе
дателя Совета министров Поль- 
Бонкура, депутатов Пьера Лебона 
и г-жи Липковской, ряда деятелей 
науки и других. Выступая на этом 
собраний, депутат Лебон указал 
на опасность возрождения герман
ского милитаризма и подчеркнул 
необходимость для Франции тра
диционной дружбы и союза 
с СССР.

ВЫСТАВКА СОВЕТСКОЙ КНИГИ В Б УД А ПЕШ ТЕ
В связи с месячником венгеро-со

ветской дружбы вчера в Будапеш
те открылась выставка советских 
книг, переведенных на венгерский 
язык.
Директор издательства «Уй Мадь

яр Кэньвкиадо» Ференц Ракош 
выступил на открытии выставки 
с докладом «-10 лет советской кни
ги на нашей Родине». Советская 
литература, сказал он, завоевала 
огромную популярность и любовь 
от венгерского читателя. За годы 
народной власти произведения со

ветских писателей и русских 
классиков в переводе ' на венгер
ский язык вышли тиражом около 
11 миллионов экземпляров. Боль
шой популярностью у венгерского 
читателя пользуются роман «Мать» 
М. Горького, выдержавший 12 из
даний и вышедший общим тира
жом 140 тысяч экземпляров, «Под
нятая целина» М. Шолохова, вы
шедшая в десяти изданиях общим 
тиражом 150 тысяч экземпляров.

После доклада состоялся про
смотр советского документального 
фильма «Максим Горький».

ПОЕЗДКА ШЕЛЬБА И МАРТИНО В США

РИМ, 25 марта. (ТАСС). Премь
ер-министр Италии Шельба и ми
нистр иностранных дел Мартино 
вылетели вчера из Рима в Кана
ду, откуда они затем направятся 
в Соединенные Штаты.

Представителям печати Шельба 
заявил, что целью его поездки яв
ляется «развитие политических и 
экономических связей с Соединен
ными Штатами».

Пьетро Ненни, комментируя на 
страницах газеты «Аванти» поезд
ку Шельба и Мартино, пишет, 
что она «мало чем отличается от

тех пропагандистских манифеста
ций, которые лишь подчеркивают, 
что политика Италии все больше 
приобретает характер политики ко
лониальной страны или протекто
рата».

Привлекает внимание сообщение 
газеты «Меесаджеро» о том, что 
премьер-министр Шельба по возв
ращении из поездки в США пред
ставит партиям коалиции, стоя
щей в Италии у власти, список 
проблем, которые «надо будет  
решить на новом этапе деятельно
сти правительства».

ЁОЕННЫ Е ДЕМОНСТРАЦИИ СШ А В ТАИЛАНДЕ
вооруженных сил США на ТихомБАНГКОК, 25 марта. (ТАСС). 

Таиландская газета «Бангкок- 
пост» сообщает о полете над тер
риторией Таиланда 40 американ
ских военных самолетов, базиру
ющихся на авианосце «Эссекс». 
Цель этого полета, отмечает газе
та. предоставить «пилотам воз
можность ознакомиться с терри
торией СЕАТО» и продемонстри
ровать способность «мобильных

океане оказать немедленную и 
надлежащую помощь странам 
СЕАТО».

По сообщению другой таиланд
ской газеты «Прачатипатай», в 
воды Таиланда направляется 5 
американских военных кораблей, 
которые примут * участие в «сов
местных американо - таиландских 
военно-морских учениях».

Колхозная торговля 
на рынках города

Управление рынками города за
ключает .договора с колхозами на 
реализацию сельскохозяйственных 
продуктов. Много овощей, мяса, 
зерна поставили в этом* квартале 
для продажи на Центральном рын
ке колхозы «Красный партизан» и 
«Победа Октября», Сызранекого 
района, колхоз имени Ворошилова, 
Радищевского района и колхоз 
имени Ворошилова Новодевичен- 
ского района

На Промышленном, Привокзаль
ном и Батракском рынках торго
вали сельскохозяйственными про
дуктами колхозы «Победитель», 
имени Молотова, имени Сталина 
и другие.

Сейчас управление рынками уси
ливает работу по заключению до
говоров с колхозами на период 
весенне-летней торговли, особенно 
свежими овощами, ягодами, фрук
тами и т. д. Во втором квартале 
управлением рынками города бу
дет заключено с колхозами свыше 
30 договоров.

Богатый улов рыбы
Рыбакам колхоза имени XVI 

партсъезда хорошо известно имя 
Гавриила Артемовича Богомолова. 
Это—опытный волжский рыбак. 
Участвуя в социалистическом со
ревновании за увеличение лова 
рыбы, за достойную встречу перво
майского праздника, тов. Бого
молов добивается высоких произ
водственных показателей. Недав
но производился лов рыбы на озе
ре Милютино*. Богомолов за 

три дня выловил 12 центнеров 
рыбы, в четыре раза перевыпол
нив квартальное задание.

В е с н а  п р и ш л а !

Радостно готовятся встретить 
вестников весны—птиц учащие
ся. В железнодорожной школе 
№ 24, в первый день весенних 
каникул, проведен «День птиц». 
Еще раньше учащиеся седьмых 
классов изучали специальную 
тему о строении птиц, об их 
значении для сельского хозяйст
ва, для человека. Ребята тог
да получили некоторое пред
ставление об этом, побывав на

экскурсии на инкубаторной стан
ции.

Но вот наступил и «День 
птиц». Мальчики принесли с 
собой в школу скворечники — 
целых шестьдесят штук! При
ятно было посмотреть и на ис
кусно, с большой любовью раз
рисованную стенную газету, но
сящую название: «День птиц». 
Здесь был и красочный художе
ственный плакат, на котором 
начертаны слова: «Пионеры и 
школьники, охраняйте птиц!».

Доклад «В мире пернатых» 
сделал ученик седьмого класса 
Геннадий Максимов. Юрий Ло- 
зан провел викторину, а пого
ворки и пословицы о птицах 
подготовила Маргарита Рычко
ва, загадки—Лев Лазарев. По
том было большое веселье—вы
ступали участники художест
венной самодеятельности. Они 
пели песни, читали стихи о сво
их любимцах—птицах.

В заключение делегаты школы 
преподнесли представителям го
родской конторы «Зеленстрой» 
и Дворца пионеров в подарок 
пятнадцать скворечен.

НА СНИМКЕ: Слава Арефьев 
прибивает скворечню. Ему по
могает Маргарита Рычкова, г

Текст и фото Н. Максимова.4^

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

28 марта, в 18 часов местного  
времени, в библиотеке горкома  
КПСС состоится инструктивны й  
доклад для докладчиков на тем у

«Всемирная кампания против под
готовки атомной войны». Л ектор  
—руководитель лекторской группы- 
горкома КПСС тов. Буслов.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
(В ы п у с к  1 9 5 3  г о д а )
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 

3-го тиража выигрышей, состоявшегося 20 марта 1955 года в гор. Кустанае.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех разрядах займа:
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143298 191*) 1.000 148310 1—50 200 153669 28*) 1.000 158401 21*) 1.000
143452 1—50 500 148376 1—50 200 153848 1—50 200 158604 21*) 5.000
143532 45*) 1.000 148722 1—50 500 153973 1—50 200 158648 1—50 200
143573 1—50 200 148757 36*) 1.000 153998 1—50 200 158703 1—50 200
143645 1—50 200 148904 1—50 200 154005 1—50 200 158873 1—50 200
143734 1—50 200 148936 1—50 200 154073 18*) 5.000 159131 18*) 5.000
143954 44*) 1.000 148962 1—50 200 154153 38*) 1.000 159304 1—50 200
143961 32*) 1.000 149358 1—50 200 154244 1—50 200 159355 1—50 200
143973 46*) 1.000 149473 39*) 10.000 154267 1—50 200 159365 1—50 500
144114 1—50 200 149845 1—50 200 154331 1—50 200 159503 1—50 200
144278 1—50 200 150043 13*) 1.000 159516 1—50 200
144319 1—50 200 150251 1—50 200 ! 154600 23*) 1.000 159777 24*) 1.000
144351 1—50 200 150310 28*) 1.000 I 155055 1—50 200 159888 1—50 200
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Адрес редакция: г. Сызрань, ул. К. 'Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни 2—95, промышленно-трансиортного

Типография издательства газеты «Красный Октябрь», тел. 0-17Г Заказ Л« 1134.

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 200 рублей. 
В таблице указаны выигрыши на сторублевые облигации.
В сумму выигрыша включена нарицательная стоимость выигравшей облигации.
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